

函館山

夜景観賞に函館山に登った。

真冬の閑散期とはいえ夕暮れ前だったので、山頂へと続くロープウェイは満員ですし詰め状態。騒がしい車内で聞こえてくるのは中国語ばかり。定員 125 人のうち、日本人は私たち夫婦と乗務員の 3 人だけに違いない。

物心ついた時の中国は、毛沢東による文化大革命の最中でみんな人民服を着ていた。IT の進化がすさまじく、スマホ決済のおかげでキャッシュレス社会が実現していて、屋台で飲食するときも店頭においてある QR コードにスマホをかざすだけですむという中国の現代が信じがたい。GDP では遥かに追い越されていることは知っていても、ずっと遅れていると思っていた国が、日本の観光地の経済を支えている。これが現実。国内に閉じこもっていてばかりおらず、海外で学ぶことが大切だ。

翌朝、中国人だらけの函館朝市に出かけた。

店員さんに話しかけられた。「KANI、KANI、OISHII」

中国人と間違われている。そういえば昨夜も中国人店員に中国語で話しかけられた。

お金持ちに見られたと喜んでおこう。



前田洋一

発行人・編集: ネットリンクス株式会社

〒700-0822 岡山市北区表町 1-7-15 パークスクエア SHOWA4F

TEL 086(231)0890 FAX 086(226)1802

<https://www.net-links.co.jp>

E-mail info@net-links.co.jp

「コミュ@ネット」に関する皆様からのご意見、ご感想、ご要望をお待ちしております。



やんさんのおススメラーメン in 岡山



今回のラーメンは「ひさ屋」さんのラーメンです。
 今まで岡山市内に絞っておすすめ店を紹介してきましたが、岡山市外の初回で必ずおすすめしたいと思っていたラーメンです。しかし、なんと去年の年末で店を閉めてしまいました。昼しか開いていなかったのですが、開店と同時にかなり混み合う人気店でした。店を閉める理由をきいたところ大将の体力の限界とのことでした。



涙で前が見えないやんさん

場所は赤磐市の山陽団地を抜ける通りを赤磐市役所方面へ下る坂の途中にありました。メニューは醤油ラーメンとチャーシューメン、餃子のみ。麺は細めのストレート麺。具は薄めのチャーシューに、もやし、メンマ、ネギといったってシンプル。鶏ガラだけではないとわかる複雑な旨みの醤油スープ。ちょっと甘味があるのですが、とてもくせになります。昼だけの営業なのに、夜に前を通ると必ず灯りがついていて、大将が仕込みをしている姿が見えました。もう食べられないと思うと寂しくてしかたありません。



ちょっと役立つ豆知識



Excel で帳票を作成していると、計算式の入ったセルで「#DIV/0!」や「#VALUE!」などの表示がされることはないでしょうか。これは数式の計算結果がエラーになった時に表示されます。せっかく作成した帳票にこの表示があるままだと見た目が悪くなってしまいます。かといって、そのセルだけ削除してしまうと、次の月などにその帳票を利用したとき、式が入っていないセルを見落とすしてしまうかもしれません。今回はそういったエラーが表示されないように数式を作るコツを少しだけご説明します。

利用する関数は「IFERROR」という関数です。例えば、右図のような比率を求める表を作成した場合、前月比に入れる式は1番上だと「=B2/A2」になります。しかしこれだけでは結果が正しく表示されない場合、右図の C5 セルのようにエラーになってしまいます。そこで数式を「=IFERROR(B2/A2,"")」にします。これで計算結果が正しい場合は数値が表示され、エラーの場合は何も表示されなくなります。

ちなみに。数式の「""」の間に「正しくありません」などの文字を入力すれば、エラーの場合に入力した文字を表示してくれます。毎月繰り返し使うような帳票があれば、こういった数式の整備をされてはいかがでしょうか。

	A	B	C
1	11月	12月	前月比
2	60	70	117%
3	20	30	150%
4	15	15	100%
5	0	8	#DIV/0!
6	80	90	113%



	A	B	C
1	11月	12月	前月比
2	60	70	117%
3	20	30	150%
4	15	15	100%
5	0	8	
6	80	90	113%



総務かんちゃんのちょっと便利な文具コーナー



今回は「リヒトラブ机上台」

その名の通り、机の上に置く台です。

会社のデスクで作業をするときに、邪魔になるのがキーボード。

これを置くだけでモニターの下が収納スペースになりますよ。

スペースを広げて、作業効率アップを目指しましょう！



かよちゃんの“ことのは”調べ



小耳にはさんだ気になる言葉、普段気にせず使っているけど深くは知らない言葉(ことのは)をしつこく調べる粘着性コーナー！

■今回の“ことのは”：甲乙つけがたい(こうおつつけがたい)

仕事でよむ文章に「甲は乙に対して」という表現がよく出てきます。この「甲」「乙」に優劣はありませんが、「甲乙つけがたい」という言葉があるので、なんとなく「甲」の方が偉いような気持ちになってしまうな……と、そこで、ふと別の言葉も思い出しました。しみじみと呟くように言いたい「乙だねえ」。あれ？甲と乙どっちが偉いのだっけ？「乙だねえ」ってもしかして悪口だった？もやもやしたので調べてみました。

「甲乙つけがたい」の語源は日にちの順序を表す十干(甲乙丙丁戊己庚辛壬癸)といわれています。「甲」が一番で「乙」が二番。ゆえに「甲」が「優」で「乙」が「劣」となります。

「乙だねえ」はどうでしょう。こちらの「乙」は邦楽の音の高さからきているとのこと(諸説あり)。一番高い音が「甲(かん)」、二番目が「乙」。甲高い声ともいわれるように、「甲」は音が高すぎて風情に欠ける印象です。一つ低い音の「乙」は渋みもあって、味わい深く感じられます。このことから「乙だねえ」は趣深さを感じた時に使う言葉で良いそうです。



しかし、「乙」が良い印象で使われるようになるのには少し時間がかかったそうです。もともとは「乙」が異質にも感じられる低い音の調子であることから「変なさま」という意味で使われはじめ、やがて異質さが「洒落て趣がある」という意味で使われるようになったのは明治時代ごろなのだとか。

場合によって、時代によって、「甲」が好ましいこともあれば「乙」が好ましいこともある。言葉は面白いですね。

■使用例 (※明治以降での使用例となっております)

- ・よーよーの靴下のガラ、乙だねえ。
- ・次の One to One ランチミーティングは寿司か肉ですか。甲乙つけがたいですね！

※One to One ランチミーティングとは、1か月に1度、社員2人でランチをしながら親睦を深める企画です。会社から1,000円の補助がでます！



HAPPY NEWS

～思わず微笑んでしまう
そんなみんなの出来事～

プロキオン
シリウス
ベテルギウス
アルデバラン
リゲル
冬の一等星!!

せのっ (株尾)
子供と

覚えたら
夜空が象
(く)なったよ

今年のお正月は初めて
"もちつき"をしました。
自分の手で苦労して
ついたおもち(は。
格別に
美味しかったです♪

なべちゃん (渡辺)

あまおうがワパックも我が家に!!
いちご三味で
幸せでした...
トッティ(戸越)

『mondemi』で
人生初の
アロママッサージ!
ゼラニウム
レモンのオイル
で
リフレッシュ♡

かよちゃん (矢野)

年末に駆け込みで手続きしたふるさと
納税。返礼品が続々と届き毎日の
献立も考えるのが
楽しくなりました!
あっちせん(屋上)

11歳の息子が(とて)小柄
『筋肉つけた!!』
と言いたし
『プロテイン買え!!』
と言いつつ買ってきた。
毎日『筋肉ついてきた!!』と言ってる
息子を見て笑っておりました。

ゆーおん(佐々)

寄島までカキオコサイクリング
にイってきました。
とってもおいしい!!
合計走行距離64kmも
ハッチャラのおいしさでした。
やーこ(山本)

去年の年末にバスを待っている時、近くに宝くじ売
り場があったのでちょっとだけ購入。そしたら僅
かですが当たりました。
ラッキー。やんさん(柳井)

今年も奈良の春日大社に初詣に行きまし
恒例のおみくじを引くと「二十四番」と書かれた札。
なんと「大吉」でした。
今年1年良い年になり
ますように!!
けんちゃん(西村)

初詣で車のキーを無くしてしまい、
途方に暮れて車に戻ると車内に
車のキーとメモが?!
「落ちてたので置いておきます」
お礼ができませんので、
誰かに親切をつなきます!

かんちゃん(神崎)

テレビに接続していた外付HD
が壊れてしまいました!
録画が消えてショックなようで
逆にスッキリしたかも...
じつ〜(宮城)